

FECHA: AGOSTO 15 DE 2015

OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS

	"¡A machetazos!"
	"Con porrismo Moisés quiere recuperar su poder sindical"
	"Faltan a Hidalgo 600 millones del Fondo Regional"
	"ASIGNADAS 200 PLAZAS"
	"Espera gobierno 600 mdp"
	"¡Víctimas de injusticia!"
	"INICIARÁ TUZOBÚS SIN POLICÍAS"
	"Trabajo permanente para reducir déficit de maestros"
	"Marchan juntos Morena y CNTE"
	"Garantizan opacidad a líder ferrocarrilero"
	"Hacienda e IP pactan actuar con prudencia; reunión Videgaray-empresarios"
	"Ni rivales ni enemigos: EU; aún tenemos mucho que dialogar: Cuba"

INSTITUCIONAL

Criterio-Quedan días al INE para redistribución: En cuestión de diez días el Instituto Nacional Electoral (INE) presentará el dictamen definitivo sobre la redistribución y sus cabeceras en Hidalgo, informó **Francisco Ortega Sánchez**. Será justo el 24 de agosto cuando la Comisión Nacional de Vigilancia rinda el informe que determinará cuál de los tres escenarios que se establecieron para la entidad será aprobado. Para el secretario general del **Instituto Estatal Electoral**, la redistribución que presenten debe realmente atender al consenso alcanzado por los diez partidos políticos actuantes. Al detallar los distintos escenarios, dijo que el primero fue propuesto por el equipo técnico del INE, el cual no correspondía a las condiciones geográficas del estado e implicaba un mayor esfuerzo en cuanto a los trabajos de organización. A partir de este trabajo, se hizo una segunda propuesta que fue firmada por nueve partidos políticos y que de forma personal el representante del PAN secundó en las oficinas del INE, dando su apoyo para adoptar este nuevo mapa distrital. Incluso, esta propuesta iba firmada de acuerdo por el presidente del órgano rector en materia electoral de la entidad y el jefe del Registro Federal de Electores en Hidalgo, para darle mayor certidumbre a la propuesta. Sin embargo, el PRD presentó, dijo, una tercera propuesta que también fue incluida bajo el supuesto de que tenía un costo más bajo de las anteriores. Este hecho causó el extrañamiento de los partidos y el órgano electoral estatal, debido a que no significaba una viabilidad. Para Francisco Ortega, de acuerdo con el cronograma establecido en esta fecha, el Registro Federal de Electores ya debió haber decidido sobre cuál de estos panoramas será el aplicado en el territorio estatal. Además, informó que el 30 de agosto será dado a conocer de forma oficial por INE y será inapelable según las reglas establecidas por ese organismo, dijo Ortega Sánchez. Finalmente, **Ortega** planteó que de ninguna forma se podrá echar atrás la redistribución en Hidalgo, aún cuando alguna de las otras dos propuestas signifique un mayor trabajo organizativo y hasta en costos, se tendrá que realizar con estas nuevas medidas. **(Jorge Martínez, página 08)**

PARTIDOS POLÍTICOS

Criterio-Inconformes con el INE 118 delegados, por redistribución: Un total de 118 delegados de las comunidades de San Felipe Orizatlán; así como comisariados ejidales y representantes del PRD, PAN, Movimiento Ciudadano y Morena, enviarán un escrito al Instituto Nacional Electoral (INE) para que rectifique y cambie la cabecera distrital de Atlapexco hacia esta demarcación. Los quejosos se reunieron en el auditorio de usos múltiples de la cabecera municipal y acordaron externar su inconformidad. Su reclamo se sustenta en la premisa de que San Felipe Orizatlán es del doble de tamaño que Atlapexco, por lo que es necesario que se rectifique y se determine que este centro poblacional sea nombrado cabecera de distrito, pues tiene poco más de 26 mil 339 electores. A estos planteamientos se sumaron vecinos de Tlanchinol, quienes rechazaron que Atlapexco sea su cabecera distrital, debido a que a ellos les queda más retirada esta zona. Además, argumentaron que se les facilita trasladarse a San Felipe Orizatlán y solicitaron al INE revoque esta propuesta que sólo está generando inconformidad en dos poblaciones. El alcalde de San Felipe Orizatlán, Manuel Rivera Fernández, informó acerca de la redistribución que llevó a cabo el INE, la cual considera a Atlapexco como cabecera de distrito por situarse en una zona geográficamente más accesible para Yahualica y Xochatipan, no así para Tlanchinol. **(Rubén Juárez, página 10)**

Crónica-Votarán el domingo albiazules registrados: El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación declaró infundada la impugnación del listado nominal del Partido Acción Nacional (PAN), por lo cual este domingo podrán votar todos los militantes que están registrados. Luego de los recursos que interpuso el candidato a la presidencia nacional del partido, Javier Corral Jurado, para impugnar el Listado Nominal de Electores a utilizarse en la elección del presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), que será mañana, el tribunal desechó los recursos. El Pleno declaró infundados e inoperantes los medios de impugnación interpuestos por Javier Corral, relativos al crecimiento atípico del padrón electoral y afiliación corporativa, pues los magistrados consideraron que la Comisión Jurisdiccional Electoral no estaba obligada a señalar pormenorizadamente los motivos por los que fueron incluidos los 477 mil, 10 militantes que aparecen en el listado nominal. En otro asunto, resolvió dejar sin efectos la baja de 11 ciudadanos del padrón de militantes y listado nominal definitivo, para la elección de presidente e integrantes del CEN del PAN y vinculó a todos los órganos partidistas, que en el ámbito de su competencia, coadyuven para que éstos puedan elegir a sus dirigentes el próximo domingo. En ese sentido, confirmó que asiste la razón a los actores respecto a su exclusión del listado nominal del Registro Nacional de Militantes panistas, derivado de una supuesta renuncia, la cual fue desconocida por los ciudadanos, quienes sostuvieron que se trata de una falsificación. Asimismo, el TEPJF ordenó a la Sala Regional Especializada que reindividualice la multa al PAN, por la indebida adquisición de tiempos en televisión con motivo de la contratación de propaganda en vallas electrónicas colocadas en estadios, durante la transmisión en televisión de diversos partidos de fútbol. El Pleno determinó que la Sala Especializada indebidamente tuvo por no acreditado el beneficio económico para el PAN, además de que omitió pronunciarse respecto del tema de actos anticipados de campaña. **(Jocelyn Andrade, página 10)**

El Independiente-Elegirán mañana a dirigente nacional del PAN (Redacción, página 04)

Plaza Juárez-Que perredistas saqueadores regresen lo que se han llevado: La líder moral y fundadora del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Teresa Samperio León, enfatizó que más que la renuncia de Navarrete a la diligencia nacional sea vista como un acto de buena fe, se debe mirar más allá y exigir que también de buena fe junto con muchos perredistas saqueadores más, regresen lo que se han llevado. "El tema no es, si con la salida de Navarrete se podría trabajar con una posible alianza con Morena, sino que los líderes trabajen realmente por el partido y para el bienestar de la población afiliada o no a nuestra institución política", aseveró. De igual forma destacó que muchos perredistas han visto en el partido la gran oportunidad de hacer fortunas por lo que insistió a que no queden en discursos y muestras de "buenas voluntades", "que se vayan y dejen lo que han sacado del partido y de los malos manejos que han hecho, pero no tienen el valor moral para decir que quieren una refundación del partido cuando ellos mismos se han encargado de hundirlo". Muchos perredistas han visto en el partido la gran oportunidad de hacer fortunas. Por otra parte destacó que para lo único que han servido las últimas dirigencias, ha sido para correr a los auténticos líderes morales, para buscar puestos de representación popular, o bien para ahuyentar a la ciudadanía que creía y confiaba plenamente en el que se consolidó como el primer y más fuerte partido de la izquierda en México. "Gracias a la mala toma de decisiones de las dirigencias, varios líderes morales renunciaron a continuar en el PRD, este fue un punto muy importante porque si no logra el verdadero cambio al interior no habrá mucho que hacer, a pesar de que la ciudadanía cree en los ideales del partido no así con los dirigentes". **(Raúl Pérez, página 4A)**

INSTITUCIONES ELECTORALES

Criterio-Va un juicio de amparo por negativa a matrimonio gay: El Tribunal Superior de Justicia de Hidalgo (TSJH) informó que en el estado sólo se registra un juicio de amparo promovido por rechazo a una solicitud de matrimonio entre personas del mismo sexo. No obstante, con la resolución emitida por la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) en junio pasado (jurisprudencia 43/2015), respecto a que "son violatorios de derechos humanos los códigos civiles donde se señale que el matrimonio sólo es la unión hombre-mujer para procrear un hijo", el tribunal no descartó que registren nuevas peticiones. Saúl Fermán Guerrero, juez Civil y Familiar de Tizayuca, detalló que la resolución emitida por la corte establece un criterio firme para las autoridades administrativas y judiciales, pues vincular los requisitos del matrimonio con las preferencias sexuales y la procreación es discriminatorio porque excluye a las parejas homosexuales, lo cual no les permite acceder a esta unión conyugal. Para acatar el fallo, dijo, es necesario que el Congreso de la entidad adecue la Ley para la Familia del Estado de Hidalgo para permitir la celebración de uniones entre personas con diferente orientación sexual, "lo cual otorgaría a los contrayentes una serie de derechos en cuestión de alimentos, patria potestad, seguridad social, de carácter civil, fiscal y administrativo". Fermán Guerrero afirmó que los juzgadores en el estado tienen "total apertura" al tema de las uniones homosexuales. Respecto al mecanismo de adopción entre parejas del mismo sexo, el juez civil explicó que es necesario analizar lo que señala cada legislación en la materia. Actualmente, en la entidad, afirmó, a una persona homosexual por sí sola no le es prohibido adoptar si lo solicita de manera individual. "La discusión inicia si lo promueve como matrimonio, pero nuestra Ley para la Familia sólo se refiere a los cónyuges, sin aludir a si son un hombre y una mujer", explicó. "Este problema de inquietud social es consecuencia del arraigo de tradiciones conservadoras, que se niegan a aceptar un nuevo modelo familiar; sin embargo, es necesario avanzar y cambiar el modo de pensar de la sociedad, de acuerdo con las exigencias actuales mediante la educación, pues es necesario promover en la población la tolerancia y el respeto a la individualidad de todas las personas", sostuvo Fermán. **(Redacción, página 07)**

Crónica-Descarta Sala Superior del TEPJF promoción de OFM: Confirmó la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) que no tuvo verificativo la inobservancia a la normatividad electoral atribuida a Omar Fayad Meneses, Senador de la República, consistente en la utilización de recursos públicos y promoción personalizada, por la difusión de propaganda en donde se advierte el nombre e imagen del referido servidor público, para asistir a los eventos relativos al "Día del Niño" y al "Día de la Madre". Los representantes del Partido Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) promovieron una denuncia contra el parlamentario del Revolucionario Institucional (PRI), por el supuesto uso de recursos públicos para la promoción personalizada en diversos eventos, suscitados en Hidalgo durante el periodo de campañas de la pasada contienda, donde eligieron diputaciones federales. Por tanto, el pleno de la Sala Superior ratificó la sentencia al considerar que no se demuestra la existencia de promoción personalizada o actos anticipados de campaña, por la colocación de los pendones y gallardetes, los cuales sólo tenían la intención de invitar a los referidos festejos. El magistrado, Flavio Galván Rivera, argumentó que no hay norma jurídica infringida, porque no hay algún precepto que le impida ostentarse como senador y festejar el "Día del Niño" o el "Día de la Madre". "Si este festejo ocasionara gastos que fuesen sufragados con recursos públicos y hubiese la denuncia y la investigación correspondiente que llevara a la conclusión de que, efectivamente, se han usado de manera indebida esos recursos públicos, habría la responsabilidad respectiva, pero no es el tema de la *litis* planteada en este caso", explicó. **(Rosa Gabriela Porter, página 21)**

Crónica-Pendientes magistrados hidalguenses de convocatoria para renovar el pleno: Esperan actuales magistrados del Tribunal Electoral del Estado (TEEH) la convocatoria para renovar el pleno, misma que emitirá el Senado de la República en próximos meses, de acuerdo con el presidente, Alejandro Habib Nicolás, primero deben conocer los requisitos para definir su posible participación. Según senadores hidalguenses, una vez que inicie el periodo ordinario de sesiones valorarán la convocatoria para renovar magistrados electorales en el país, principalmente en las entidades donde celebrarán comicios el próximo año. El Senado de la República tiene la facultad de nombrar a los jueces de los tribunales estatales, así como la designación de los integrantes de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), cinco magistrados de Salas Regionales, asuntos todavía pendientes para la Cámara Alta. "Esperamos que el senado emita una convocatoria, requisitos de la misma y los tiempos, estamos los magistrados a la expectativa de ello y a los tiempos para saber si participamos o no, la cual debe ser pública o abierta, puede registrarse cualquier licenciado en derecho que cumpla con los requisitos". Las autoridades electorales jurisdiccionales en las entidades federativas se compondrán de tres o cinco magistrados, de acuerdo con el Código Electoral de Hidalgo, su tribunal lo integrarán cinco jueces. Actualmente, el TEEH funciona con cuatro magistrados, mismos que esperan las convocatorias correspondientes, o bien un decreto especial por parte de los parlamentarios para designar al quinto juez del pleno local, ya que en diciembre de este año comienza formalmente el proceso electoral para renovar gubernaturas, diputaciones locales y ayuntamientos. Habib Nicolás reiteró que en este momento continúa la desincorporación del TEEH al Poder Judicial, de igual forma siguen las gestiones administrativas necesarias para cumplir con las nuevas disposiciones de la reforma política. **(Rosa Gabriela Porter, página 21)**

PLANO ESTATAL

Criterio-Reciben 200 maestros plaza para educación media superior: Maestros que aprobaron los exámenes de oposición para entrar al Subsistema de Educación Media Superior de Hidalgo recibieron sus plazas de trabajo, como parte del cumplimiento con la reforma educativa. El secretario de Educación Pública del estado, Miguel Ángel Cuatepotzco Costeira, señaló que fueron ubicados en centros laborales más de 200 nuevos docentes, quienes impartirán clases, a partir del 24 de agosto, en los colegios de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Hidalgo (Cecytech) y de Bachilleres, así como en telebachilleratos comunitarios. José Raymundo Ordóñez Meneses, delegado en Hidalgo de la Secretaría de Educación Pública (SEP), señaló que la asignación de plazas “es un hecho histórico, pues se demuestra con plena certeza que sólo los mejores profesionistas podrán ser parte del sistema educativo”. El representante de la dependencia federal aseveró que los nuevos docentes de educación media superior deben ser sensibles a problemáticas de los alumnos, además de instruir “valores, rectitud y una educación de calidad” entre su alumnado. Francisco Olvera Ruiz, gobernador de la entidad, informó que se abrirán cinco nuevos telebachilleratos rurales, que se sumarán a los 109 existentes en el estado. Para el subsistema Cecytech, pondrán en funcionamiento dos planteles escolares a partir del ciclo escolar 2015-2016, señaló durante la entrega de plazas. “El examen de oposición nos permite que lleguen a los puestos de trabajo las personas con una mayor preparación, con una verdadera vocación de servicio, esto es algo que va a formar a las generaciones de jóvenes hidalguenses y con ello cumplir con los objetivos de la reforma educativa, que se ha impulsado desde el gobierno de la república”, culminó. **(Yossimar Durán, página 04)**

El Sol de Hidalgo-Asignan plazas en nivel Medio Superior (Redacción, página 10A)

Plaza Juárez-Asignadas 200 plazas (Natalia López, página 5A)

Uno más Uno-Francisco Olvera atestiguo asignación de plazas en nivel medio superior (Redacción, página 05)

Criterio-Faltan 250 docentes para cubrir educación básica: A nueve días de que inicie el ciclo escolar 2015-2016, faltan 250 profesores en escuelas de educación básica de Hidalgo, informó el gobernador Francisco Olvera Ruiz, quien señaló que Educación busca opciones para las escuelas primarias y secundarias no tenga salones sin docentes. El mandatario indicó que los cambios, jubilaciones y licencias solicitadas por los trabajadores de la educación son los motivos del déficit en la plantilla para el arranque de clases, el próximo 24 de agosto. “Estamos trabajando para que se inicie el ciclo escolar sin que falte algún maestro, esperamos que en la siguiente semana podamos haber cubierto el mayor número de faltantes”, expresó al finalizar el acto de asignación de plazas en nivel medio superior. Olvera Ruiz añadió que aún faltan por llegar a las arcas de la entidad alrededor de 600 millones de pesos en participaciones federales, las cuales serán destinadas a obras de infraestructura básica (agua, drenaje, electrificación, caminos). Los recursos deberán ser transferidos a la Secretaría de Finanzas y Administración de Hidalgo antes de finalizar la próxima semana, a fin de cumplir con los tiempos de licitación requeridos por obra, dijo. “Lo que estamos tratando de hacer es, una vez que lleguen los recursos, solicitar una prórroga para poder entregar las obras en un año, pues sería muy complicado poder hacerlas en lo que resta de éste”, sostuvo. **(Yossimar Durán, página 05)**

Milenio-Programa federal adeuda 600 mdp a Hidalgo: FOR (Alejandro Reyes, página 10)

Crónica-Persiste el déficit de maestros en Hidalgo (Alberto Quintana, página 03)

Plaza Juárez-Faltan por legar 600 mdp de recursos federales (Natalia López, página 3A)

Síntesis-Espera Gobierno 600 mdp (Susana Jiménez, página 03)

El Independiente-Descartan operativo de seguridad para inicio de Tuzobús: Tras las posibles manifestaciones en contra del Tuzobús anunciadas para el lunes, el gobernador Francisco Olvera Ruiz descartó implementar operativos de seguridad y llamó a la cordura pues quienes resultarán afectados serán los usuarios. “No lo veo necesario (presencia de policía) pues el servicio del Tuzobús no es para mí, hay quien lo quiere politizar, no es un asunto que vaya en beneficio del gobierno, si alguien lo hace va a provocar que la gente no pueda tener transporte”, explicó. Entrevistado después de presenciar la asignación de plazas de ingreso al Servicio Profesional Docente, recordó que otras líneas urbanas de transporte quedarán canceladas y los usuarios no tendrán forma de moverse por la ciudad hacia escuelas y trabajo. “Hago una respetuosa invitación a quienes emitieron esta convocatoria a que reflexionen si lo que buscan es menoscabar o demeritar la imagen del gobierno no lo hacen sino solo afectan a los usuarios”, indicó. Y es que a través de redes sociales convocan a una manifestación y paro carretero tras el inicio del nuevo transporte el 17 de agosto. La página de Facebook Todos contra el Tuzobús emitió la convocatoria en la cual el administrador comentó que van casi 4 mil likes y varios comentarios de usuarios que acudirán a la terminal Téllez, ubicada en la carretera México-Pachuca entre las 8 y 9 horas con el objetivo de impedir la salida del sistema de transporte. Sin embargo Olvera Ruiz reiteró que el Tuzobús “no es en beneficio del gobierno, sino de la gente”, además la aceptación de la población es buena, ya que hasta la noche del jueves había más de 36 mil tarjetas vendidas. Sobre el evento inaugural de mañana, dio a conocer que será algo sencillo con la presencia de sociedad civil, funcionarios, alcaldes y diputados, quienes realizarán un recorrido simbólico por la ruta del sistema de transporte masivo. **(José Manuel Martínez, página 03)**

El Independiente-Exige movimiento magisterial respuesta de Congreso: Profesores del movimiento de bases de Hidalgo exigieron una respuesta del Congreso del estado ante el pliego que entregaron y que enviarían a su homólogo federal al tiempo que anunciaron una movilización el 29 de agosto contra la reforma educativa y la evaluación. En una convocatoria más del grupo magisterial disidente de la reforma educativa nacional, alrededor de un centenar acudieron a plaza Juárez para dar un nuevo posicionamiento de lucha, llamaron a no dar paso atrás. Destacaron que en esta jornada que se extendió a nivel nacional, docentes inconformes de Huejutla y la Sierra realizaron marchas. Denunciaron la participación de la sección 15 del Sindicato Nacional de los Trabajadores de la Educación en la asignación de profesores al realizar la evaluación, entrega de notificaciones a destiempo, entre otros puntos, lo cual evade los lineamientos del Instituto Nacional de Evaluación Educativa (INEE). El magisterio dijo que esperan la respuesta del presidente del Congreso Ernesto Gil Elorduy, sobre su postura respecto a la reforma educativa, además que exija a su homólogo federal revisar la viabilidad de la misma, pues añadieron, tiene la obligación de dar una contestación. Declararon que en la Sierra y la Huasteca está personal de la SEP y del SNTE que "tratan de convencer de que no pasa nada con lo referente a las evaluaciones magisteriales". Expusieron un caso de intimidación contra un integrante del magisterio en Molango, al quererle despedir sin especificar su situación. Refirieron que a través de una resolución a nivel nacional del magisterio inconforme serán abordadas parte de las acciones a tomar, en las que no descartan no iniciar clases, a dos semanas de que comience el ciclo escolar 2015-2016, sin embargo aún está pendiente ese tema. Por último comentaron que para el 29 de agosto planean una marcha con los integrantes magisteriales de 23 regiones del estado, que marchará en todo el país, en el caso de Hidalgo recorrerán las calles de Pachuca. **(Alana Jiménez Soto, página 04)**

Síntesis-Elguero Molina reitera el rechazo a recomendación: Bajo el argumento de que las viviendas demolidas de la colonia Abril se encontraban en una propiedad de manera ilegal, Salvador Elguero Molina declaró que la Secretaría de Gobierno a su cargo reitera la postura de rechazar la recomendación emitida por la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo, en la que se señala que deben ser reconstruidas 200 casas derrumbadas en 2012. El funcionario estatal mencionó que la ley permite a la Secretaría de Gobierno rechazar la recomendación hecha por la CDHEH, ya que se cuenta con los elementos jurídicos para probar que las viviendas fueron construidas en una propiedad ilegalmente. "Sería muy grave que se permitieran invasiones, en la propiedad que pudiera ser de cualquiera, y que éstas quedaran impunes, la obligación del gobierno es promover y preservar el Estado de Derecho", dijo. Aunque el secretario de Gobierno reconoció que las familias desalojadas desde 2012 se encuentran en un estado de vulnerabilidad social, indicó que esto no justifica que se lleven a cabo invasiones en propiedad privada. Ante el posible llamado que pudiera hacer el Congreso local, ante la petición de la Comisión de Derechos Humanos para explicar el rechazo de la recomendación, Salvador Elguero declaró que se conducirá conforme los estatutos legales que correspondan. Cabe destacar que las 200 familias desalojadas han realizado movilizaciones y continuas visitas a la CDHEH para exigir que la Secretaría de Gobierno responda por los hechos suscitados en enero pasado, cuando perdieron todo su patrimonio. Entre los argumentos que contienen la recomendación dirigida a la Secretaría de Gobierno se encuentran el que no se les notificó con anticipación sobre el desalojo, tampoco tuvieron acceso al derecho de audiencia para presentar pruebas de que estaban pagando las propiedades. Al momento del desalojo, Fernando Moctezuma Pereda, diputado federal electo, se desempeñaba al frente de la Secretaría de Gobierno. **(Susana Jiménez, página 03)**

PLANO MUNICIPAL

Crónica-Siguen con las mejoras para espacios públicos; Pachuca: Autoridades municipales de Pachuca, encabezadas por el alcalde, Eleazar García Sánchez, dieron el banderazo de inicio de obra para la remodelación del Parque Aquiles Serdán, con lo que se brinda continuidad a la mejora de espacios públicos de integración social, afirmó el edil. El edil detalló que para la administración que encabeza es fundamental el promover la creación de nuevos espacios, con el propósito que la sociedad cuente con lugares en los que se puedan desarrollar, en el sentido que la sociedad exige cada vez más lugares de esparcimiento. Especificó que durante los últimos años han generado un importante número de acciones en barrios y colonias de la ciudad, por ello, la remodelación del Parque de la colonia Aquiles Serdán representa una oportunidad importante para mejorar la calidad de vida de los habitantes. "En acciones de este tipo es trascendental trabajar de forma coordinada, por lo que destacó que se cuente con una importante colaboración con instancias como la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), ha puesto especial interés en intervenir de forma importante con el ayuntamiento". De igual forma el alcalde de Pachuca dijo enfático que al igual que se trabaja en colonias como Aquiles Serdán con la mejora de sus espacios, se hará con otros puntos de la ciudad como las colonias El Lobo, Maestranza, San Antonio El Desmonte y Punta Azul. Para este objetivo, especificó que se hará un esfuerzo importante al adelantar que para los cuatro proyectos que se tienen contemplados invertirán 9 millones de pesos. La aportación realizada para la mejora del parque de la colonia Aquiles Serdán requirió un monto de 2 millones de pesos (municipio y gobierno federal). **(Milton Cortés, página 05)**

Milenio-Promueve ayuntamiento espacios de convivencia (Redacción, página 09)

El Independiente-Construyen parque en Aquiles Serdán (Redacción, página 12)

Síntesis-Arranca construcción de parque equipado (Edgar Chávez, página 02)

Uno más Uno-Inicia construcción de parque en la colonia Aquiles Serdán (Redacción, página 09)

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Crónica-Balcón Político...

¿Sí o no a los parquímetros?

En el municipio de Tula de Allende, con reticencia pero finalmente opera el sistema de parquímetros para poner orden a la anarquía que provocaba embotellamientos y problemas de vialidad en el centro de ese municipio. Aquí en Pachuca, donde este domingo comenzará a operar el Tuzobús y con su presencia se eliminarán los paraderos tradicionales del transporte colectivo que cubre diversas rutas e hizo de sitios, como el jardín de los Niños Héroes, su "parada oficial" o el centro mismo de Pachuca, la calle de Morelos. La intención, dicen las autoridades, es recuperar la movilidad de la ciudadanía, sacar a las combis o urvans de los sitios donde se generan problemas de vialidad y circulación vehicular. Se multará a aquél vehículo que circule por el carril confinado y de uso exclusivo del Tuzobus. En el Centro Histórico, donde todavía se libra la batalla entre autoridades municipales y comerciantes ambulantes, para ser retirados de las principales calles y dejar libres las banquetas para el paso de los transeúntes. Pero también se ha dispuesto la prohibición de que los autos se estacionen como tradicionalmente lo hacen, en diversas calles de la ciudad y por donde pasará el Tuzobús. Un ejemplo, son los casos e las avenidas Revolución y Juárez, donde ya se han colocado los señalamientos de prohibición. Cómo, resolver el problema del estacionamiento, entonces. El alcalde Eleazar García Sánchez, ha señalado que a propuesta de diversas personas y sectores de la sociedad, se plantea la instalación de parquímetros, una medida rechazada de inmediato por la gente y que generará de nuevo polémica, como ha ocurrido con el Tuzobús. El cabildo sopesa esta idea y valora los efectos sociales, políticos y económicos que una medida como esta traería y si en realidad resolvería el problema de la falta de sitios para estacionar los vehículos. Por lo pronto el planteamiento está en el aire y se hacen evaluaciones sobre la conveniencia o no de instalarlos.

(Carlos Camacho, página 03)

Milenio-Pájaro Carpintero...

:Que nadie para a los aspirantes para los puestos de elección de 2016 y es que ahora comentan que para las candidaturas a la diputación local por el distrito de Atlapexco se apunta el actual presidente municipal Antero Nochebuena Hernández, pero también su homólogo de San Felipe Orizatlán, Manuel Rivera Fernández. Nada está dicho y tendrán que esperar a que se les dé luz verde, mientras, dicen que los dos en sus círculos más cercanos ya se sienten con la unción.

:Que las autoridades de Salud en la entidad han aplicado el programa Patio Limpio desde hace años y esto ha provocado la baja en casos de dengue, ahora ante el avance del chikungunya se recomienda a la población extremar precauciones ante los más de 160 casos que ya se registran en el Distrito Federal, por lo que la población debe atender las medidas que recomienda las autoridades, cabe mencionar que nuestra entidad ha registrado ocho casos, pero no se contagiaron en regiones de Hidalgo y ya fueron dados de alta.

(Redacción, página 03)

Milenio-Función Sabatina...

LA ESTELAR

Guadalupe Orona vs Martha López Ríos

La pelea de esta semana es por la construcción de una barda en la calle Tulipanes de la colonia Bugambillas y es que la dirigente de Antorcha Campesina, Guadalupe Orona, mandó edificarla para tapar dicha arteria vial y crear un supuesto estacionamiento en un auditorio cercano, por ello, la líder de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas, Martha López Ríos, puso el grito en el cielo y advirtió que habría inundaciones porque esa calle es salida natural del agua que baja por dicho asentamiento y exigió que se detuviera la obra, de ahí que entraron en dimes y diretes y nadie sabe en que se detendrá este conflicto.

ÚLTIMO ROUND

Ante una posible alianza entre el PAN y PRD ambos guardan a su as bajo la manga para las elecciones de gobernador: Isidro Pedraza Chávez Asegura que no es poder por el poder si no todo lo contrario y que hay cuadros, por ejemplo él. Erick Marte Rivera Villanueva Este panista aplica el refrán de que al que madruga Madero lo ayuda... o algo así y dicen ya se vio.

NO LE PIERDE

Adelfa Zúñiga Fuentes. De La alcaldesa de El Arenal dicen que alista su gallo para la presidencia municipal y se la dejará nada menos que a su yerno Jensen Oropeza. Así nomás para variarle, pues según sus hermanos ya se aburririeron del puesto.

(Redacción, página 06)**Independiente-El Socavón...**

Todo excepto terso, así será el inicio del Tuzobús.

(Redacción, página web)**La Crónica de Hoy-La Esquina...**

Vive entidad un momento histórico en relación con la educación media superior, resultado de un proceso transparente, derivado de la puesta en marcha de la Reforma Educativa, impulsada por el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, quien confirmó así su compromiso con la formación de los jóvenes del país y de Hidalgo, mencionó Francisco Olvera, en evento para la asignación de plazas (media superior).

(Redacción, primera plana)**La Crónica de Hoy-Arriba...**

Arriba-Enrique Macedo: El director general del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Hidalgo pretende que en cada una de las regiones donde existe un plantel del CECYTEH sean desarrolladas las acciones correspondientes para dotarlos de más y mejores herramientas para el futuro. La meta es mostrarles lo valioso que resulta ser competitivo para la vida profesional.

Abajo-Víctor Trejo: Nada extraño resulta que este diputado de representación proporcional sea de los menos populares en la máxima tribuna hidalguense. Trejo Carpio simplemente no termina de convencer con su desempeño, pese a los argumentos que él presenta, lo cierto es que poco es lo rescatable sobre su labor como representante de los intereses de los habitantes, si es que pudiera considerársele de ese modo.

(Redacción, página 02)**La Crónica de Hoy-Grillerías...****RUMOROLOGÍA**

Las especulaciones sobre el destino de varias personalidades políticas de la entidad van en aumento. Los equipos de estos personajes promueven rumores para "sondear" cuál es el ánimo de la opinión pública o de los integrantes de los medios de comunicación. **Lo real es que hay inquietud entre el sector oficial de Hidalgo porque las fechas cruciales se acercan.**

CUOTAS

Llueven las quejas de padres de familia porque en muchas escuelas públicas del nivel básico exigen el pago de cuotas para realizar la inscripción de los niños. La Secretaría de Educación pidió a los padres denunciar formalmente estos abusos y reiteró que las cuotas no son obligatorias en ningún caso y que son las mismas asociaciones de padres las que pactan los montos, reciben y administran el recurso.

VENTA

El regreso a clases ya está a la vuelta de la esquina y la venta de útiles y uniformes está en pleno auge. Con apoyos oficiales o sin ellos, los padres de familia abarrotan centros comerciales y papelerías para adquirir todo el material que les solicitan en las escuelas. Nuevamente, **los incrementos en los precios están a la orden del día sin que hasta el momento, las autoridades intervengan.**

SINCRONÍA

Aplicaron desde este viernes un operativo de supervisión para verificar que el autotransporte federal respete el desvío acordado por Villas de Pachuca para circular por el bulevar Nuevo Hidalgo y el proveniente de Actopan. Así, desde las 5:00 horas elementos de Seguridad Pública municipal y del Transporte convencional ubicaron puntos de supervisión en la estación Efrén Rebolledo, lateral Villas de Pachuca, entrada al fraccionamiento del mismo nombre, Nuevo Hidalgo entronque con los bulevares La Paz, Nuevo Hidalgo entronque Colosio y Central de Autobuses de Pachuca para verificar que el acato a dicho acuerdo. Anteriormente, la Subsecretaría de Transporte enunció la conciliación con los representantes de la empresa México Flecha Roja, Autobuses México Zimapán Valles, Omnibus, Tolcabus, Autobuses México-Tizayuca y Anexas, Transhidalguenses, ADO, ODT, Estrella Blanca, ODZ, Unión Serrana, ruta Acayuca-Pachuca y San Pedro Huaquilpan-Zapotlán-Pachuca. Enfatizaron las nuevas áreas de ascenso y descenso autorizadas.

(Redacción, página 02)

PLANO NACIONAL

El Universal-Marchan juntos Morena y CNTE: La alianza política entre Morena y la Sección 22, adscrita a la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), se confirmó este viernes durante la marcha en rechazo a la reestructuración del Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca (IEEPO). Integrantes del Comité Ejecutivo Estatal de este partido y del movimiento magisterial reafirmaron el compromiso de ir juntos en contra de las reformas estructurales en el país, confirmó la presidenta de Morena en Oaxaca, Luisa Cortés García. La participación de Morena en la movilización tuvo la aceptación de la dirigencia magisterial en la entidad, confirmaron líderes sindicales. La dirigente estatal del partido liderado por Andrés Manuel López Obrador señaló que la alianza de entrada se concretó en Oaxaca, pero los enlaces entre ambos organismos están avanzados para apoyar la lucha magisterial a nivel nacional. Añadió que se trata de "ir hermanando la lucha" y el Comité Nacional de Morena avaló la participación de los militantes en esta entidad. La topógrafa de profesión dijo que el domingo 16 de agosto, durante la gira de López Obrador en el estado, podrían darse a conocer los acuerdos, pues ese es uno de los motivos de su visita a municipios oaxaqueños. "No debemos olvidar que lo que somos, lo que aprendimos, fue por nuestros maestros y hoy quienes estemos conscientes de eso debemos sumarnos en contra de esas reformas que atentan contra los derechos de los trabajadores", externó. Un día antes de que López Obrador llegue a Oaxaca, Luisa Cortés comentó que se reafirmó la alianza propuesta por el líder moral de este movimiento y el magisterio, una vez que se tomó el acuerdo en asamblea estatal de escuchar su propuesta. "Vamos juntos en contra de las reformas, vamos por un proyecto que en realidad busca mejorar la educación, la nutrición de los niños, atender otros problemas que tienen las zonas rurales y darle el respaldo total al magisterio y a los sindicatos y a los trabajadores que estén siendo afectados por estas reformas", manifestó. Recordó que en Oaxaca el tabasqueño obtuvo el triunfo electoral/los maestros le dieron su apoyo en 2006, en 2012 y estamos seguros que lo darán ahora, para un proyecto de verdadero cambio". López Obrador tiene en su agenda de este fin de semana acudir a Guelatao y a Tlacolula de Matamoros. Por la tarde del domingo tiene previsto un mitin en la Alameda de León y es probable que visite el campamento magisterial que lleva más de un año en el zócalo de Oaxaca. "Hay una gran cantidad de maestros que respaldan su lucha, no hemos visto si acudirá, pero es probable", dijo Luisa Cortés. Los integrantes de Morena se unieron ayer a la marcha, luego de que la dirigencia magisterial negó que pudiera darse algún tipo de alianza política, tras la propuesta de López Obrador de unir fuerzas el 22 de julio. Sin embargo, el primer acercamiento se dio el pasado 4 de agosto, cuando la Sección 22 de la CNTE en asamblea determinó que estaban abiertos a aliarse con el político para formar una fuerza contra la reforma educativa y ayer se concretó el apoyo. Estrategia Durante la marcha que se realizó en el Distrito Federal, con alrededor de 800 personas, del Ángel de la Independencia al Monumento a la Revolución, maestros de la CNTE advirtieron que a finales de agosto y principios de septiembre se movilizarán con medio millón de docentes para paralizar el país. Enrique Enríquez Ibarra, secretario general de la Sección 9, señaló que el próximo 22 de agosto —dos días antes del inicio de clases— la CNTE definirá en su Asamblea Nacional Representativa si hay paro nacional. Anunciaron que padres de familia presentarán alrededor de 3 mil 750 amparos en contra de la autogestión, pues mediante cuotas deben pagar el agua y la luz en las escuelas. **(Lupita Thomas, primera plana)**

La Jornada-Ni rivales ni enemigos: EU; aún tenemos mucho que dialogar: Cuba: Ya ondea la bandera de Estados Unidos frente a su embajada en el malecón habanero. El momento memorable se cumplió en apenas 26 minutos. Pero con todo y los aires de una nueva era que rodearon la ceremonia, presidida por el secretario de Estado John Kerry frente a un centenar de invitados, sus palabras recordaron las profundas distancias entre los dos gobiernos y que Washington todavía aspira, ahora ejerciendo la diplomacia y el poder suave, a cambiar el sistema surgido de la revolución cubana. Dijo: Vamos a seguir insistiendo en que el gobierno de Cuba cumpla sus obligaciones con los convenios de derechos humanos de la ONU y del sistema interamericano. Seguimos convencidos de que al pueblo de Cuba le beneficiaría una democracia genuina, donde

la gente pueda elegir a sus líderes, expresar sus ideas, practicar su fe. Y que el compromiso con la justicia social y económica es más pleno ahí donde las instituciones rinden cuentas y la sociedad civil es independiente. Matizó: No es realista esperar que la normalización de las relaciones tenga un impacto transformador a corto plazo. **La puesta en escena.** El escenario para la ceremonia de la bandera fue preparado cuidadosamente por el personal de la embajada. El mar de fondo, la hora cerca del mediodía insolando a los presentes, incluidos los centenares de cubanos que se aproximaron a la zona –cercada por razones de seguridad– para estar cerca del momento histórico; estacionados sobre el malecón, ubicados para quedar en el tiro de los camarógrafos y fotógrafos, tres Chevrolets de los años 50 primorosamente restaurados por el ingenio de los mecánicos cubanos. Fue el toque nostálgico *chic*. Me alegra ver que mi transporte está esperándome allá afuera, bromeó el secretario de Estado, el primer funcionario de ese rango que pone pie en la isla desde hace 70 años. Al final se quedó con las ganas de su *tour vintage*, aunque sí se tomó algunos minutos para pasear a pie –acompañado por el historiador de la ciudad, Eusebio Leal– por La Habana Vieja cuando, al atardecer, concluyó la reunión bilateral de las dos delegaciones y la conferencia de prensa conjunta. Apoyado en su bastón, Kerry caminó por la plaza de San Francisco, tomó un refrigerio en el Café de Oriente y recorrió parte del convento franciscano bellamente restaurado. También provocó un considerable tumulto de turistas y transeúntes y consiguió que el dueño de uno de los *almendrones* que dan servicio en el casco histórico le prometiera que cuando Obama visite la isla le ofrecerá un paseo gratuito. Ya para culminar su viaje de 10 horas a la isla, Kerry se trasladó al barrio de San Francisco de Padua, para visitar la casa museo que habitó su paisano el escritor Ernest Hemingway, donde se interesó particularmente por la biblioteca que aún conserva varios de los tomos que fueron propiedad del autor de *El viejo y el mar*. Por su parte, los habaneros de El Vedado, particularmente los que habitan los edificios de cara al mar en la zona –calles M y N– que desembocan en la embajada estadounidense y la plaza llamada Tribuna Antimperialista desataron desde la noche anterior un duelo de banderas. No dejaron que la de las barras y las estrellas fuera la única que protagonizara la jornada, sino que colgaron enormes, grandes y pequeñas banderas cubanas en los alrededores. Pasaban de las 10 cuando hicieron su aparición en el patio frontal de la embajada tres marinos jóvenes y tres viejos, los primeros marciales, los segundos ya no tanto. Entre los veteranos, Jim Tracy, el mayor, llevaba en brazos la bandera que en enero de 1961 fue arriada por ellos, cuando eran parte de la guardia de la agregaduría militar de la embajada. Fueron recibidos como héroes, aunque no se les conozca otra gesta más que aquella, la de haber bajado la insignia. En el momento culminante, el tambor del Quinteto de Alientos de la Armada estadounidense tocó a redoble. Lentamente la bandera fue ascendiendo y cuando fue visible desde las calles, el público que se aglomeraba estalló en aplausos y gritos. En el patio de la embajada las emociones fueron mucho más contenidas. Entre los invitados que se derretían bajo el sol se encontraban el cardenal Jaime Ortega y el nuncio papal quienes, hoy se sabe, jugaron roles cruciales en el proceso de acercamiento que se desarrolló en absoluto secreto entre la Casa Blanca y la oficina del general y presidente Raúl Castro con la intermediación del papa Francisco. Asistieron también cabilderos estadounidenses que durante años recientes han promovido decenas de viajes de un lado al otro del estrecho de la Florida, el cuerpo diplomático presidido por el embajador de la Confederación Helvética, Didier Burkholder –quien recibió un reconocimiento especial por parte de Kerry–, y la delegación cubana que encabezó la viceministra de Relaciones Exteriores Josefina Vidal. Las palabras inaugurales corrieron a cargo del embajador Jeffrey DeLaurentis, quien recordó que él empezó su carrera diplomática justamente en esa sede en 1991, cuando esto se llamaba de otro modo, dijo para no mencionar a la ahora desaparecida oficina de intereses. **Una ocasión memorable.** Kerry inició su discurso elogiando la valentía de los presidentes Barack Obama y Raúl Castro, quienes decidieron dejar de ser prisioneros de la historia. Y a la historia se remitió cuando dio su versión de las causas que llevaron a cerrar su embajada, después de una escalada de fricciones. Cuando Fidel Castro solicitó a Washington reducir al mínimo el personal de la misión, el presidente (Dwight) Eisenhower decidió que no le quedaba otra opción más que cerrar la embajada. Pasó a los recuerdos personales al hablar de la crisis de los misiles soviéticos en 1962. Yo era estudiante. Aún recuerdo el mapa sombrío que mostraba el movimiento de los barcos enemigos, el plazo fatal que se acercaba y una palabra peculiar: cuarentena. Cerrábamos los ojos en la noche sin saber qué íbamos a encontrar al abrirlos el día siguiente. Las generaciones de esos años conflictivos, puntualizó, nos hemos hecho viejos. En Europa cayó el muro de Berlín y los países de Europa Oriental se democratizaron. Puso un ejemplo aun más dramático: su reciente visita a Hanoi para conmemorar el 10 aniversario de la normalización de relaciones entre los dos países que sostuvieron hasta 1975 una guerra larga y cruenta. Veinte años de acercamientos y 20 años de intercambios convenientes para los dos países han hecho de Vietnam una nación dinámica. Y en estos procesos de reconciliación en el mundo, Cuba y Estados Unidos se mantuvieron atrapados en el pasado. Esto cambia a partir de ahora: Ya no seremos rivales ni enemigos. Somos vecinos. Y como vecinos tenemos mucho de qué hablar. Luego pasó a la autocrítica que ha estado presente en el discurso de Obama desde que se hizo público este deshielo: Las políticas del pasado no nos llevaron a una política de transición democrática en Cuba. Añadió: No sería realista esperar que la normalización de las relaciones tengan un impacto de transformación a corto plazo. Después de todo, es a los cubanos a quienes corresponde forjar el futuro de Cuba. Los únicos aplausos que recibió fueron cuando aseguró que su gobierno apoya las iniciativas en el Congreso para levantar el embargo comercial y económico a la isla. Mientras, el presidente Obama ha dado pasos para aliviar las restricciones a remesas, exportaciones e importaciones para ayudar a los empresarios, las telecomunicaciones y los viajes

familiares. Queremos ir más allá. La meta de Washington, reconoció, es que los cubanos estén mejor conectados y mejoren sus condiciones de vida. En el tema del embargo manifestó que es una vía en dos sentidos y que corresponde ahora al gobierno cubano hacer su parte. Esto es: Que a la gente no le sea tan difícil abrir sus negocios, comerciar y acceder a la información en línea. Por último, entre los agradecimientos, mención especial merecieron los líderes latinoamericanos. Por muchos años nos pidieron dar el paso que ahora estamos dando. Izada la bandera, Kerry recogió su bastón del piso y emprendió la retirada. En su mástil, la bandera estadounidense quedó a merced de la brisa. **(Blanche Petrich, primera plana)**

Excélsior-Hacienda e IP pactan actuar con prudencia; reunión Videgaray-empresarios: El secretario de Hacienda, Luis Videgaray, e integrantes del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) acordaron actuar con prudencia ante la volatilidad financiera internacional, la depreciación del peso y el impacto de la caída de los precios del petróleo en las finanzas públicas. Las partes coincidieron en que el gobierno mexicano debe actuar con prudencia y responsabilidad para prevenir y evitar desequilibrios que pongan en riesgo las variables económicas del país. Los empresarios asumieron el compromiso de "aminorar" la repercusión de la depreciación del peso y trasladarla lo menos posible a los precios al consumidor. Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente del CCE, manifestó que las partes acordaron acelerar la instrumentación de las políticas públicas que impulsen el crecimiento, incentiven la inversión y generen más empleos. **ACUERDAN TRABAJAR POR LA ESTABILIDAD.** El secretario de Hacienda, Luis Videgaray, se reunió ayer en privado con integrantes del Consejo Coordinador Empresarial, que preside Gerardo Gutiérrez Candiani, quienes le expresaron su preocupación por los impactos de la nueva caída de los precios del petróleo, así como de la volatilidad financiera internacional y la devaluación del yuan, en la depreciación del peso y su posible traspaso hacia los precios. Las partes coincidieron en que la coyuntura económica es generada por factores externos, no internos, por lo cual el gobierno debe actuar con mucha prudencia y responsabilidad para prevenir y evitar desequilibrios que pongan en riesgo las variables económicas del país. **Mitigar impacto.** Por su parte, los empresarios asumieron el compromiso de "aminorar" la repercusión de la depreciación del peso y tratar de repercutirla lo menos posible en los precios al consumidor. "Coincidimos en que hay que ser cuidadosos, tener paciencia, en enviar un mensaje positivo de que es un tema externo y que hoy más que nunca tenemos que tener prudencia y eso lo compartimos. Al final, pues, también el sector empresarial y el sector industrial que pueda absorber el impacto de la depreciación lo van a absorber, y los que no, obviamente, lo tendrán que trasladar, cuidando su mercado, afectando lo menos posible a sus clientes y a los consumidores", dijo Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente del CCE. El líder empresarial aclaró que la coyuntura económica actual se abordó como un tema internacional externo con impacto en México, que constituye preocupación común para ambas partes, ante la cual deben tener mucha cautela, prudencia y una gran responsabilidad para evitar desequilibrios al país. **Compromisos.** "Lo que pedimos es que en los márgenes que se pueda, siempre actuar a favor de México, de las empresas y preservando el empleo de los mexicanos", dijo el presidente del CCE, quien informó que las partes acordaron acelerar la instrumentación de las políticas públicas que impulsen el crecimiento económico, incentiven la inversión y generen más empleos de mejor calidad. El sector privado insistió en sus demandas relacionadas con la deducibilidad de las inversiones y de las prestaciones laborales, el desarrollo de zonas económicas especiales en Oaxaca, Chiapas, Guerrero y Michoacán y para que el Presupuesto Base Cero considere el recorte del gasto que no funciona y amplíe el de inversión en proyectos generadores de empleo y crecimiento económico. **(Jorge Ramos, primera plana)**

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-Trascendió...

:Que con el mensaje que lanzó ayer el jefe de Gobierno capitalino, Miguel Ángel Mancera, contra los que "ladran", inició el desmarque del GDF con la autoridad federal. En el círculo cercano del mandatario local dicen que quiere marcar una clara diferencia de sus políticas sociales y el éxito que han tenido en comparación con las federales, con miras a la carrera presidencial que ya arrancó.

:Que hablando del DF, la Secretaría de Gobierno se quedará sin estructuras de mando, pues hoy, dicen, se van el director de Gobierno, Carlos Meneses; el coordinador de Reordenamiento del Centro Histórico, Jesús Romero, y el director de Concertación Política, Israel de Rosas.

El primero deja un gran hueco, pues con Néstor Serrano al frente de la secretaría que ahora encabeza Patricia Mercado, era el encargado de mantener los acuerdos durante las marchas, además de evitar protestas en las carreras, pase s ciclistas y todo tipo de eventos en el Zócalo.

:Que a un mes de la fuga de Joaquín "El Chapo" Guzmán del penal de El Altiplano y después de la reclusión ahí de Rubén Oseguera "El Menchito", la orden fue aumentar considerablemente la vigilancia para evitar cualquier riesgo de un nuevo escape en esa cárcel, labor que recae en los elementos de la Policía Federal apostados en el lugar.

:Que la próxima bancada del PAN en la Cámara de Diputados llegará con una serie de reformas en materia económica bajo el brazo. Y es que frente a los distintos procesos electorales del próximo año, una de las principales banderas del blanquiazul será llevar a cabo una contrarreforma en materia fiscal. Por cierto, Javier Corral, candidato a la presidencia panista, no votará en su natal Chihuahua, sino en una casilla en el Parque de Los Venados, en la delegación Benito Juárez del DF. Al aspirante no le alcanzaron los 45 días de la campaña para recorrer el país, porque no visitó Tabasco, Chiapas, Nayarit, Tlaxcala ni Baja California Sur. Justo un día antes de que cerrara la campaña interna, Ernesto Cordero anunció que respalda su candidatura. A ver.

:Que el gobierno federal reservó por 10 años la información sobre la liquidación por parte del Servicio de Administración y Enajenación de Bienes de Ferronales. Bajo advertencia, envió un informe al respecto a la Comisión Permanente.

(Redacción, página 02)

El Universal-Bajo Reserva...

Ultraderecha contra bodas gay

El activismo de jóvenes conservadores que no aceptan las resoluciones de la Suprema Corte de Justicia de la Nación en los casos de las bodas y la adopción de las parejas del mismo sexo alcanzó al presidente del máximo tribunal, Luis María Aguilar Morales. Durante una visita a Guanajuato para impartir una conferencia magistral, algunos estudiantes de la Benemérita Universidad del estado increparon al ministro, lo insultaron y le arrojaron billetes falsos. Elementos de seguridad se disponían a retirar a los inconformes, pero don Luis María llamó a la calma: "En una democracia todas las expresiones caben y deben respetarse". El equipo del ministro comentó que la protesta no fue grave ni representó una agresión. Sin embargo, es la primera llamada de los grupos ultraconservadores, nos comentan.

La despedida de Madero

Antes de hacer la maleta y levantarle la mano al nuevo presidente del PAN —Ricardo Anaya y Javier Corral contienden este domingo por la dirección del partido—, Gustavo Madero prepara una gira de despedida con dirigentes de comités estatales, a quienes entregará el informe de trabajo de los cinco años que estuvo al mando de la dirigencia nacional. Por lo pronto, el chihuahuense empezó a dar las gracias a sus compañeros de partido. Así lo hizo ante la Asociación Nacional de Alcaldes panistas. ¿Le tocarán Las Golondrinas o le dirán hasta pronto y nos vemos en San Lázaro, don Gustavo?

Planchan ratificación de Basáñez

Quedó listo y planchado el plazo para ratificar el nombramiento de Miguel Basáñez como embajador de México en Washington. El presidente del Senado, el perredista Miguel Barbosa Huerta, considera posible que el pleno discuta y vote el expediente entre el 3 y el 8 de septiembre. Claro está, sin problema alguno. El representante diplomático del presidente Enrique Peña Nieto ante la Casa Blanca acudirá a la Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara Alta para ser examinado por legisladores del PRI, PAN, PRD, PVEM y PT. Y en esos terrenos nadie duda que pase sin complicación, nos comentan. Así queda resuelta la duda. Basáñez no irá ante la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, a la que resta un par de sesiones que se llevarán a cabo en la recién remodelada casona de Xicoténcatl.

"Gatito playero sin ganas"

Muchas ronchas causaron entre la tribu Nueva Izquierda las declaraciones del senador Armando Ríos Piter a esta casa editorial, aquellas de que Los Chuchos deben dejar de una vez por todas la dirección nacional perredista. Algunos liderazgos importantes lo vieron como un intento de zarpazo fallido de un "gatito playero sin garras", por aquello de que anda de vacaciones. Otros integrantes de Nueva Izquierda no ven lo duro sino lo tupido de la crítica a su actuación en ocho años en la presidencia del PRD. Tampoco concuerdan con quienes han expresado en estas páginas su idea de que desaparezcan las corrientes. Nos comentan que todo parece indicar que la sacudida al partido bien podría terminar en batalla campal y en una andanada chuchista contra Ríos Piter, conocido como El Jaguar y ahora como el gatito playero.

(Redacción, página 02)

Reforma-Templo Mayor...

FIELES a la máxima juarista de "a los enemigos, justicia a secas", los priistas de Chihuahua, bajo órdenes de César Duarte, le están haciendo ver su suerte al ex alcalde Marco Quezada Martínez.

RESULTA QUE el ex munícipe de la capital chihuahuense no forma parte del grupo político del gobernador, sino del Grupo Delicias que encabeza el ex mandatario José Reyes Baeza.

Y COMO Quezada quiere ser gobernador pero el PRI no le iba a soltar la candidatura, andaba coqueteando con la idea de lanzarse como independiente... hasta que Duarte y sus muchachos promulgaron su Ley Anti Bronco, para cerrarle el paso. Ese fue el primer golpe.

EL SEGUNDO, y aún más demoledor, es el juicio político al que está siendo sometido en el Congreso local, esta vez por cortesía de la CNDH.

RESULTA QUE el organismo lo incluyó -idesde el año pasado!-entre los responsables de aquel accidente en una función de monster trucks en que un vehículo embistió a decenas de personas y mató a 9 de ellas. Y apenas ahora el Congreso le dio trámite.

CUENTAN QUE en estos días Manuel Velasco volverá a vestirse de gala para la segunda parte de su boda con la cantante Anahí.

CON ESO de que el laicismo es cosa del pasado, el gobernador de Chiapas contrajo nupcias en abril pasado por la iglesia pero no por lo civil.

LA CITA ante el juez del registro civil está programada para realizarse en el DF... pero no pregunten dónde. Los pocos invitados -nada de derroches- saben el día, pero no el lugar, pues les dijeron que serán informados poco antes. No vaya a ser que caigan los paparazzi.

EL QUE seguramente no anda de muy buen humor es el panista Roberto Gil, pues ya le salió competencia en su anhelo por ser presidente del Senado.

SE TRATA del también blanquiazul José Rosas Torres, quien muy quitado de la pena se destapó para contender por la presidencia de la Mesa Directiva, dado que la posición le corresponde este año al PAN.

FALTA SABER por quién se inclina Ricardo Anaya, una vez que asuma las riendas del partido.

LO QUE FALTABA: ahora a Roberto Borge hay que aplicarle la de Vicente Fox, con aquello de "lo que el gobernador quiso decir".

Y ES QUE hace apenas unos días, en medio del hervidero por la sucesión adelantada en Quintana Roo, el mandatario afirmó que su sucesor debía ser un nativo de la entidad, no un fuereño.

DE INMEDIATO hubo quien creyó que la advertencia era para el ex niño verde Jorge Emilio González Martínez, quien aspira a ser gobernador pese a sus raíces y residencia chilangas.

POR AHÍ creían que iba el dardo. Pero no. Según los más allegados a Borge, en realidad la pedrada era para el subsecretario de Turismo, Carlos Joaquín, al que no puede ver ni en Instagram.

PESE A QUE el funcionario federal forma parte de una de las familias quintanarroenses de más arraigo -es medio hermano de Pedro Joaquín Coldwell- y fue alcalde de Playa del Carmen, resulta que nació y vivió en Mérida, por lo que Borge lo ve como si fuera un marciano.

(Redacción, página 10)

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

Milenio

RESÉNDOZ



Twitter:
@monerokabeza

VERDE, QUE LOS QUIEREN VERDES P.P: KABEZA

